
Em setembro, Goio-
erê será palco do tão 
esperado Mega Feirão 
de Oportunidades. 
Será a terceira edição 
do evento, que este 
ano acontecerá de 12 
a 14 de setembro. 

Goioerê está com 
canteiros de obras de 
asfalto espalhados em 
diversos bairros da ci-
dade. As obras fazem 
parte do projeto que 
prevê a pavimentação de 
100% das ruas, visando 
melhorar a qualidade de 
vida dos moradores, que 
em muitos casos, aguar-
dam há décadas por este 
benefício.

Depois de asfaltar todas as ruas da sede do município, a Prefeitura de Janió-
polis está realizando as obras nas ruas do Distrito de Bredápolis. No total 100% 
das ruas serão contempladas com a pavimentação asfáltica.

Moreira Sales vai realizar 
Torneio da Independência

Obras avançam e Goioerê terá 
100% de suas ruas asfaltadas 
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A Prefeitura de Mo-
reira Sales, através do 
Departamento de Espor-
tes, está se organizando 
para a realização de mais 
uma edição do tradicional 
Torneio da Independên-
cia. O evento será reali-
zado na Associação dos 
Servidores Públicos e a 
reunião para definir todos 
os detalhes da competição 
será realizada no dia 4 de 
setembro, no Ginásio de 
Esportes, às 18:30 horas.

Janiópolis: programa de asfalto contempla 
100% das ruas do Distrito de Bredápolis

Moda, tecnologia, alimentos e serviços 
no 3º Mega Feirão de Oportunidades 

Projeto Amar realizou 
a entrega de kits de 

enxoval para gestantes 
em Rancho Alegre

Começa nesta sexta, 
dia 30, a propaganda

eleitoral: Betinho Lima 
tem o maior tempo 
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Começa nesta sexta-
feira, dia 30, a propa-
ganda eleitoral gratuita, 
visando as eleições em 
Goioerê. O maior tempo 
será de Betinho Lima, 
candidato do PSD e 
que busca a reeleição. 
Ele tem 5 minutos e 27 
segundos, seguido de Pe-
dro Coelho, do PP, com 3 
minutos e 17 segundos.

Na sequência apare-
cem os candidatos Paulo 
Novaes (Rede) - com 51 
segundos e Jacy da Silva 
(Solidariedade) com 24 
segundos. A distribui-
ção do tempo que cada 
candidato terá foi feita 
na quinta-feira passada 
pela Justiça Eleitoral de 
Goioerê.

INSERÇÕES: - Em 
relação às inserções dis-
tribuídas no decorrer da 
programação diária das 
emissoras de rádio, Be-
tinho Lima também tem 

Começa nesta sexta, dia 30, a propaganda
eleitoral: Betinho Lima tem o maior tempo 

A partir desta sexta-feira, os candidatos começam a falar nos programas eleitorais

o maior número, com 
1.602 inserções. Pedro 
Coelho vem em segui-
da com 969 inserções, 
Paulo Novaes com 251 
e Jacy da Silva com 118.

A Justiça Eleitoral 
também definiu, através 
de sorteio, a ordem dos 

programas a partir desta 
sexta-feira. O primeiro 
programa que vai ao ar é 
o de Paulo Novaes. De-
pois vem Betinho Lima 
e na sequência Jacy da 
Silva e Pedro Coelho.

A propaganda eleito-
ral gratuita será veicu-

lada entre os dias 30 de 
agosto e 3 de outubro 
para o primeiro turno 
das eleições, que acon-
tecem em 6 de outubro. 
Nas rádios, a transmis-
são deve ser feita das 
7h às 7h10 e das 12h às 
12h10.

A Prefeitura de Morei-
ra Sales, através do De-
partamento de Esportes, 
está se organizando para 
a realização de mais uma 

Moreira Sales vai realizar 
Torneio da Independência 

edição do tradicional Tor-
neio da Independência.

O evento será reali-
zado na Associação dos 
Servidores Públicos e a 

reunião para definir todos 
os detalhes da compe-
tição será realizada no 
dia 4 de setembro, no 
Ginásio de Esportes, às 

18:30 horas.
Como forma de pre-

miação, os ganhadores 
vão levar troféu e meda-
lhas, além de R$ 1 mil em 
dinheiro. A expectativa 
é grande e os organiza-
dores estão animados 
e acreditando em um 
grande torneio.

O prefeito Rafael Bo-
lacha cita que a compe-
tição é das mais impor-
tantes e tem o objetivo 
de promover o congra-
çamento da comunidade. 
“O sete de setembro é 
muito especial e a gente 
não poderia deixar de 
realizar um evento para 
marcar essa data”, diz ele.

Ciência
O Paraná deu o primeiro passo para ter o planetário mais 

moderno da América Latina. O governador Ratinho Júnior 
assinou o contrato para elaboração dos projetos legais e exe-
cutivos e do orçamento para a construção do novo planetário 
do Parque da Ciência Newton Freire Maia, em Pinhais, na 
Região Metropolitana de Curitiba. O Governador destacou 
ainda a Rede de Clubes Paraná Faz Ciência, que vai instituir 
clubes de ciência em 88 escolas estaduais.

Vida Nova
O senador Oriovisto Guimarães (Podemos/PR) deu pare-

cer favorável e garantiu um empréstimo de U$ 150 milhões 
do Banco Interamericano de Desenvolvimento(BID) para 
o governo do Paraná. “O empréstimo é meritório, pois vai 
atender bolsões de pobreza com um projeto de habitação 
popular. O projeto Vida Nova é muito importante para o 
Paraná. Por isso, o empréstimo deve ser aprovado”, disse 
o senador.

Sessão Itinerante
Na sexta-feira (30), o Tribunal Regional Eleitoral de Pa-

raná (TRE-PR) realizará na OAB de Londrina (OAB-PR) a 
sua 2ª Sessão Itinerante. A sessão segue os princípios da lin-
guagem simples para tornar o julgamento das ações eleitorais 
mais objetivas e acessíveis para a população, aproximando 
a Corte Eleitoral do Paraná da sociedade.

Nova fábrica
A cidade de Sapopema terá uma fábrica de fertilizantes 

nitrogenados (ureia) orçada em R$ 3 bilhões, uma das maio-
res do segmento no Brasil. Os detalhes do empreendimento 
foram apresentados ao governador Ratinho Júnior pelos 
investidores da Paranafer. A fábrica deve gerar 800 empregos 
diretos e indiretos e poderá produzir 520 mil toneladas de 
fertilizante por ano, 7% do consumo nacional, e mais 13 mil 
toneladas de enxofre e derivados.

Mazzaropi
Uma das figuras mais emblemáticas do cinema nacional, 

Amácio Mazzaropi (1912-1981), que em 2024 celebraria 
112 anos, terá sua vida e obra homenageadas na Mostra 
Mazzaropi que o Sesc PR leva a 21 unidades, de 25 a 31 
de agosto. Locais e horários de apresentação podem ser 
conferidos neste link: https://www.sescpr.com.br/projeto/
mostra-mazzaropi/.

Documentário
Os quatro primeiros episódios da série documental Itaipu 

Binacional – 50 anos de história serão exibidos gratuitamente 
para a população de Curitiba nesta quinta (29) e sexta-feira 
(30), no Cinemark do Shopping Mueller. As sessões serão às 
19h e às 21h. O documentário é aberto a toda a população, 
sem restrição de faixa etária.

Veículo Legal
Os deputados estaduais do Paraná aprovaram a iniciativa 

que pretende facilitar e gerar economia aos motoristas e 
proprietários de veículos no Paraná. É o programa Veículo 
Legal Paranaense, que permite a regularização de débitos 
no ato da abordagem, com o objetivo de evitar a remoção 
dos mesmos.
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Avançam obras do projeto que prevê 
100% de ruas asfaltadas em Goioerê

Goioerê está com can-
teiros de obras de asfalto 
espalhados em diversos 
bairros da cidade. As obras 
fazem parte do projeto que 
prevê a pavimentação de 
100% das ruas, visando 
melhorar a qualidade de 
vida dos moradores, que 
em muitos casos, aguar-
dam há décadas por este 
benefício.

O secretário de Viação 
e Obras, Sidney Cruz des-
taca a importância dessas 
obras para a cidade. “São 
obras essenciais para re-
solver problemas históri-
cos em alguns bairros de 
Goioerê”, comenta ele.

No total, segundo da-
dos da Prefeitura, R$ 10 
milhões estão sendo inves-
tidos nos serviços, cujos 
recursos foram liberados 
pelo Governo do Paraná 
a fundo perdido, ou seja, 
sem a necessidade de pa-
gamento pelo asfalto. 

Na sede do município, o 
Jardim Primavera e a Vila 
Candeias, são os primeiros 
a receberem as obras, com 

os serviços iniciados com 
a  implantação de redes 
de galerias na Rua Neide 
Silva Cavalcante, onde o 
asfalto será executado en-
tre a Rua Tsutomu Tanaka 
e a Rua Tupinambás. 

Ainda no Jardim Pri-
mavera, o projeto prevê a 
pavimentação da Rua Tu-
pinambás, a partir da Rua 
Neide Silva Cavalcante, 

Agentes comunitá-
rios de saúde de Goioerê 
- ACS e um grupo de 
enfermeiros, partici-
param na última sexta-

‘Saúde Mental’ foi tema de palestra 
para enfermeiros e ACS em Goioerê

feira, de uma importante 
palestra de capacitação. 
O evento foi realizado 
no auditório da ACIG e 
foi muito elogiado pelos 

participantes.
O tema da capacita-

ção foi “Saúde Mental”, 
com a palestra sendo 
conduzida pelas profis-

sionais Aline Serafim, 
enfermeira do CAPS 
e Heloisa Lima, psicó-
loga do CAPS. “Uma 
capacitação importante, 
que objetiva preparar 
estes profissionais para 
atender pessoas com pro-
blemas de saúde mental”, 
diz a secretária Gabriela 
Martins.

Durante a capacita-
ção, as palestrantes des-
tacaram pontos sobre o 
perfil do paciente, além 
de técnicas e ferramentas 
visando a qualificação do 
atendimento realizado 
pelos profissionais de 
enfermagem e ACS’s que 
atuam na rede municipal 
de saúde.A capacitação aconteceu na última sexta-feira: ACS e enfermeiros

Os serviços fazem parte do projeto que prevê a 
pavimentação de 100% das ruas de Goioerê

em uma extensão de 39,53 
metros. Outros pontos, em 
diversos bairros da cidade, 
serão contemplados com o 
projeto.

No total, segundo a 
Prefeitura, 33 ruas serão 
beneficiadas com o proje-
to. A previsão é de que até 
o final do ano os serviços 
sejam entregues em todos 
os bairros.

Governador formaliza reajuste de programas 
rurais de combate à vulnerabilidade

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior formalizou 
nesta segunda-feira (26) o 
reajuste de valores repassados 
às famílias atendidas pelos 
programas Renda Agricultor 
Familiar e Inclusão Produtiva 
Solidária. A partir da assinatura 
do Decreto 7.151 , as famílias 
passarão a receber R$ 6 mil para 
o desenvolvimento de projetos 
produtivos rurais, que visam 
melhorias na renda familiar, 
bem como melhorias sanitárias 
domiciliar, contribuindo para a 
preservação do solo e da água.

Desde 2019, os projetos, 
que são desenvolvidos de 
forma intersetorial entre as se-
cretarias do Desenvolvimento 
Social e Família (Sedef), da 
Agricultura e do Abastecimen-
to (Seab), por meio do Instituto 
de Desenvolvimento Rural do 
Paraná – Iapar-Emater (IDR
-Paraná), já atenderam 10.600 
famílias em 375 municípios.

Até então, as famílias do 
Renda Agricultor Familiar 
recebiam R$ 3 mil em duas 
parcelas e as do Inclusão 
Produtiva Solidária R$ 4 mil 
em parcela única, valores re-
ajustados e igualados a partir 
do decreto 7.151/2024.

Por meio deste decreto, 
inicialmente mil famílias serão 
atendidas em 93 municípios, 
priorizando 49 que compõem a 
Rota do Progresso - programa 
lançado em junho pelo gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior que envolve a desti-
nação de R$ 2,5 bilhões para 
atender 80 municípios com 
índices de desenvolvimento 
abaixo da média estadual. 

Para o secretário do Desen-
volvimento Social e Família, 
Rogério Carboni, esse é um 
avanço importante não apenas 
no viés financeiro, mas princi-
palmente no social. “Estamos 
buscando a emancipação das 
famílias rurais, que desen-
volvem importantes projetos 
que garantam uma melhoria 
da qualidade de vida de cada 
um, levando emancipação às 

famílias”, destacou.
O Inclusão Produtiva So-

lidária e o Renda Agricultor 
Familiar fazem parte do 
Programa Nossa Gente Pa-
raná, também desenvolvido 
de forma intersetorial, em 
que os técnicos do IDR Pa-
raná desenvolvem projetos e 
acompanham as famílias na 
execução deles.

“Há uma parcela da popu-
lação rural que precisa de um 
olhar um pouco mais atencioso 
do Estado. O Renda Agricul-
tor e o Inclusão Produtiva 
Solidária são programas que 
nasceram dessa sensibilidade 
social e se sustentam no pro-
pósito de proporcionar que a 
agricultura familiar se torne 
mais competitiva e geradora 
de riquezas”, disse o secretário 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento, Natalino 
Avance de Souza.

PROGRAMAS – O Renda 
Agricultor Familiar tem como 
objetivo a inclusão sociopro-
dutiva de famílias rurais em 
situação de vulnerabilidade 
social, por meio da disponi-
bilização de serviços de As-
sistência Técnica e Extensão 
Rural (ATER) e transferência 
de recurso financeiro às fa-
mílias para investimento em 
melhorias no saneamento bá-
sico, produção para consumo 
próprio e atividades agrope-
cuárias e não agropecuárias.

Já o Inclusão Produtiva 
Solidária quer promover a 
geração de renda no meio 
rural, por meio de atividades 
produtivas coletivas, como 
associativismo, cooperativis-
mo e grupos de autogestão. 
A formulação de projetos 
produtivos coletivos otimiza 
a aplicação de recursos e 
esforços, contribuindo para o 
bem comum do território e o 
fortalecimento dos vínculos 
comunitários e familiares. 
Cada família do grupo rece-
be recurso financeiro, para 
aplicação no projeto coletivo.
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Comércio de Goioerê: Prêmio do Dia dos
 Pais será sorteado nesta sexta-feira, dia 30

Está agendando para 
esta sexta-feira, dia 30, 
o sorteio do prêmio 
do Dia dos Pais, fruto 
da promoção realizada 
pelo comércio da cida-
de, através da ACIG - A 
Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê.

O sorteio será rea-
lizado no auditório da 
ACIG, em evento aberto 
à comunidade, com a 
presença de membros 
da diretoria da entidade, 
bem como representan-
tes das empresas patro-
cinadoras da campanha, 
autoridades, profissio-
nais da imprensa e outras 
lideranças. 

No total mais de 100 
empresas participam da 
campanha, que segundo 

O sorteio da campanha será na próxima sexta-feira, dia 30

Em setembro, Goio-
erê será palco do tão 
esperado Mega Feirão 
de Oportunidades. Será a 
terceira edição do evento, 
que este ano acontecerá 
de 12 a 14 de setembro. 
O evento, realizado na 
Praça da Matriz, é uma 
iniciativa conjunta da 
Secretaria Municipal de 
Indústria e Comércio e 
da Associação Comercial 
e Empresarial de Goioerê 
(ACIG).

O Mega Feirão vai 
oferecer uma vasta gama 
de produtos e serviços, 
incluindo moda, coope-
rativas de crédito, tecno-
logia, alimentos e muito 
mais. “É a oportunidade 
perfeita para aproveitar 

Moda, tecnologia, alimentos e serviços 
no 3º Mega Feirão de Oportunidades 

as melhores ofertas das 
empresas locais”, destaca 
o secretário Pedro Godoy.

Além das compras, o 
evento proporciona um 
espaço para networking, 
onde empresários e em-
preendedores locais po-
dem se conectar e explo-
rar novas possibilidades 
de colaboração.

Os visitantes também 
poderão desfrutar de pra-
tos deliciosos na praça de 
alimentação, destacando 
o melhor da culinária 
regional.

Nos dias 12 e 13 de 
setembro, o feirão vai fun-
cionar das 14 às 21 horas. 
Já no dia 14, o horário de 
funcionamento será das 9 
às 14 horas.O último Feirão de 2023, foi um grande sucesso: expectativa para a nova edição

o presidente Alexandre 
Cândido, vem superando 
todas as expectativas. O 
ganhador vai levara um 

Scooter Elétrica. “Esta-
mos bastante felizes com 
a campanha e queremos 
agradecer aos empre-

sários e também aos 
consumidores que muito 
têm nos prestigiado”, diz 
o presidente Alexandre.

A Prefei tura  de 
Goioerê, através da 
Secretaria de Assistên-
cia Social, abriu nesta 
semana, as inscrições 
para os interessados em 

Inscrições abertas para curso 
básico de celular em Goioerê

participar de curso para 
ensinar idosos a mexer 
no celular. 

O objetivo do curso, 
é introduzir o público 
da terceira idade no 

mundo dos dispositivos 
móveis, ensinado a na-
vegar na internet, baixar 
aplicativos, enviar men-
sagens e fazer alguns 
ajustes no sistema.

Os  in teressados 
deverão falar com a 
servidora Ana Maria, 
através do telefone 
(44) 9.9964:2324. A 
inscrição é gratuita. O 
curso tem parceria do 
Governo do Paraná, 
através da Celepar e o 
CRAS.

As aulas vão serão 
realizadas entre os dias 
3 e 5 de setembro, no 
Centro de Convivência 
do Idoso. Importante 
lembrar que as vagas 
são limitadas.

A secretária Ivanilda 
Plaza cita que o curso 
é uma oportunidade de 
levar mais autonomia 
para esse público. “A 
iniciativa facilita a vida 
de quem não tem inti-
midade com o celular”, 
comenta ela.O curso será iniciado no dia 3 de setembro: oportunidade para aprender a mexer no celular

Copel visita consumidores de diversas 
cidades para cadastro de fatura digital

Como parte do Pro-
g r a m a  R e d e  E l é t r i c a 
I n t e l i g e n t e ,  d e  t r o c a 
de medidores de ener-
gia convencionais por 
equipamentos  digi ta is 
e inteligentes, a Copel 
e s t á  o f e r e c e n d o  a o s 
consumidores a opção 
de receber suas contas 
de energia por e-mail ou 
WhatsApp.

Agentes a serviço da 
Companhia, contratados 
pela empresa JB - Joecir 
Bernardi, visitam cada 
un idade  consumidora 
para oferecer a fatura 
digital e auxiliar no ca-
dastramento. Eles estão 
uniformizados e serão 
facilmente identificáveis 
por crachá e carta de 
apresentação.

Os profissionais estão 
indo aos imóveis de con-
sumidores da Região Me-
tropolitana de Curitiba 
e Centro-Sul e Oeste do 
Paraná que já receberam 
o medidor inteligente, 
além daqueles que estão 
no cronograma de insta-
lação até 2025.

O cadastro para a fa-
tura digital é totalmente 
gratuito e pode ser feito 
rapidamente por meio do 
aplicativo da Copel ou 
pelo site oficial www.
copel.com. Os agentes 
fazem a abordagem so-
mente do lado externo 
das residências.

A adesão à fatura digi-
tal, que também funciona 
como comprovante de 
endereço, é opcional e 
oferece vantagens como 

a eliminação de extravios 
e o acesso fácil ao histó-
rico de contas.

CIDADES – Os muni-
cípios que estão receben-
do agentes terceirizados 
da Copel para oferecer 
cadastro da fatura digital 
são: Agudos do Sul, An-
tônio Olinto, Araucária, 
Ass i s  Chateaubr iand , 
Balsa Nova, Campo do 
Tenente, Carambeí, Cas-
cavel, Contenda, Dia-
mante do Sul, Fazenda 
Rio Grande, Fernandes 
Pinheiro, Foz do Iguaçu, 
Gua í r a ,  Guami ranga , 
Guaraniaçu, Imbituva, 
Inácio Mart ins ,  I ra t i , 
Ivaí, Lapa, Mandiritu-
ba, Marechal Cândido 
Rondon ,  Med iane i r a , 
Palmeira, Palotina, Piên, 
P o n t a  G r o s s a ,  P o r t o 
Amazonas, Prudentópo-
lis, Quitandinha, Rebou-
ças, Rio Azul, Rio Negro, 
São João do Triunfo, São 
Mateus do Sul, Teixeira 
Soares,  Terra Roxa e 
Toledo.

REDE INTELIGEN-
TE – Os medidores inte-
ligentes, que já estão em 
funcionamento em várias 
cidades, transmitem as 
informações de consumo 
diretamente para a Co-
pel, tornando o processo 
mais eficiente e evitando 
a necessidade de leitura 
m a n u a l .  A t u a l m e n t e , 
mais de 820 mil unida-
des consumidoras em 94 
municípios no Paraná já 
utilizam o sistema.
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Um dos projetos só-
cias mais importantes do 
município, fez na última 
sexta-feira, a entrega de 
kits de produtos de en-
xoval para gestantes de 
Rancho Alegre D’Oes-
te. Trata-se do projeto 
Amar.

O projeto, segundo o 
Departamento de Assis-
tência Social, é desen-
volvido com o objetivo 
de dar suporte às futuras 
mamães, especialmente 
àquelas que não possuem 
recursos para a compra 
do enxoval.

A ação da prefeitura 
proporciona um serviço 
de suma importância 
para as gestantes do 
município, gerando uma  

Projeto Amar realizou a entrega de kits de 
enxoval para gestantes em Rancho Alegre

grande ação social.
Os enxovais contêm 

itens essenciais para os 
primeiros meses do bebê, 
como fraldas, roupinhas, 

Os kits foram entregues na última sexta-feira: apoio às gestantes

Depois de asfaltar to-
das as ruas da sede do 
município, a Prefeitura 
de Janiópolis está reali-

Janiópolis: programa de asfalto contempla 
100% das ruas do Distrito de Bredápolis

zando as obras nas ruas 
do Distrito de Bredápolis. 
No total 100% das ruas 
serão contempladas com 

a pavimentação asfáltica.
O prefeito Ismael De-

zanoski cita que as obras 
são realizadas através de 
parceria com o Governo 
Estadual, por intermé-
dio do programa Asfalto 
Novo, Vida Nova. “Esse 
programa é extraordinário 
e nós só temos que agra-
decer”, diz ele.

No total R$ 4,3 milhões 
foram liberados para que a 
Prefeitura pudesse asfal-
tar todas as ruas da sede 
e distrito, melhorando 
de forma considerável 
a qualidade de vida dos 
moradores destas locali-
dades. “A gente fica feliz 
em ver obras como estas, 
pois elas trazem mais 

saúde e deixam a cidade 
mais bonita”, comenta o 
prefeito.

“São investimentos 

que melhoram a infraes-
trutura da cidade, dando 
uma nova vida para as 
ruas e avenidas, que tam-

bém passam a ter mais 
segurança, modernidade 
e conforto para todos”, 
finalizou Ismael.

O programa contempla 100% das ruas de Bredápolis: qualidade de vida

O prefeito Ismael e assessores estiveram
 vistoriando os serviços no distrito

mantas e produtos de 
higiene. 

De acordo com o 
CRAS - Centro de Re-
ferência em Assistência 

Social, para ter acesso ao 
kit de enxoval, é neces-
sário que a futura mamãe 
frequente os grupos de 
gestantes do município.

Unidades de Conservação do Paraná 
receberam 38 mil visitantes em julho

As Unidades de Conser-
vação do Paraná, complexos 
ambientais administrados 
pelo Instituto Água e Terra 
(IAT), registraram 38.352 
visitantes em julho, período 
de férias escolares. Um dos 
principais destaques, de 
acordo com o levantamento 
divulgado nesta terça-feira 
(27) pelo órgão estadual, foi 
a Ilha do Mel, em Paranaguá, 

no Litoral. O espaço, cartão
-postal paranaense, recebeu 
6.122 turistas, um incremento 
de 20,5% em relação ao mesmo 
período do ano passado (5.078 
pessoas).

Também tiveram aumento 
significativo de público o 
Parque Estadual Vila Rica do 
Espírito Santo, em Fênix, na re-
gião Centro-Oeste, que passou 
de 275 para 809 visitas (194%), 

e o Parque Estadual Salto São 
Francisco da Esperança, entre 
Guarapuava, Prudentópolis e 
Turvo, com 817 pessoas ante 
676 em 2023 (20,8%).

Em números absolutos, 
outras UCs bastante procuradas 
foram o Parque Estadual de 
Vila Velha, em Ponta Grossa, 
nos Campos Gerais, com 7.730 
pessoas, e o Parque Estadual 
Serra da Baitaca, em Quatro 
Barras, na Região Metropo-
litana de Curitiba, com 5.478 
frequentadores.

“O IAT vem realizando nos 

últimos anos investimentos 
importantes nos parques 
estaduais, seja na infraestru-
tura dos espaços, na gestão 
conjunta com as prefeituras 
municipais ou na divulga-
ção do patrimônio natural 
do Paraná. Ainda há espaço 
para crescimento e estamos 
trabalhando para elevar 
esses números, ampliando 
e melhorando o serviço que 
é prestado aos usuários”, 
explica o gerente de Áreas 
Protegidas do IAT, Jean Alex 
dos Santos.
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Com investimento de R$ 40 milhões, Paraná terá
planetário mais moderno da América Latina

De olho no céu e no futuro, 
o Paraná deu o primeiro pas-
so para ter o planetário mais 
moderno da América Latina. 
O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou nesta 
segunda-feira (26) o contrato 
para elaboração dos proje-
tos legais e executivos e do 
orçamento de referência de 
arquitetura e engenharia para 
o novo planetário do Parque 
da Ciência Newton Freire 
Maia, em Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba.

A assinatura aconteceu 
após o anúncio dos vencedores 
do concurso nacional promo-
vido pelo Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Educa-
cional (Fundepar) com o apoio 
do Gabinete da Primeira-Da-
ma, que escolheu os melhores 
projetos arquitetônicos para 
o local. Os arquitetos Gabriel 
Grothge Faria e Rita de Cássia 
Nardo receberam R$ 60 mil 
pelo primeiro lugar.

Com um projeto inovador e 
investimentos de última gera-
ção, o local será uma referência 
nacional em divulgação da 
ciência, educação, inovação e 
turismo cultural, com objetivo 
de atender tanto alunos da rede 
pública como privada, além de 
turistas e a comunidade local. 
Veja como ele vai ficar AQUI.

“É um projeto que passa 
pelo nosso plano de ter a me-
lhor educação do Brasil, mas 
não se limita a isso. Além de 
ser usado para que nossos es-

tudantes tenham contato com 
a ciência na prática, também 
será um local que poderá ser 
visitado por alunos de outros 
estados e até por famílias 
inteiras, como uma atração tu-
rística”, disse Ratinho Junior.

Ao ser finalizado, o plane-
tário vai ser capaz de simular 
o céu e a movimentação de 
mais de 9 mil corpos celestes 
em alta definição. Também 
será possível projetar anima-
ções, shows, vídeos e outros 
conteúdos com resolução 
excepcional, proporcionando 

uma experiência imersiva de 
última geração.

MODERNIZAÇÃO – A 
inovação é uma marca do 
novo planetário desde a sua 
concepção. Diferente de ou-
tros investimentos, o projeto 
arquitetônico do local foi esco-
lhido a partir de um concurso 
nacional, que recebeu dezenas 
de inscrições.

“Conheci o Parque da Ci-
ência e fiquei encantada com 
o que vi. Levamos o projeto 
de modernização do local ao 
governador, que comprou a 

ideia, entendendo a importân-
cia que a nova estrutura terá 
para o ensino das crianças do 
nosso Estado. Com isso, fize-
mos o concurso, que escolheu 
projetos maravilhosos para dar 
sequência ao plano de constru-
ção do planetário”, afirmou a 
primeira-dama Luciana Saito 
Massa.

O concurso teve como 
objetivo angariar uma grande 
gama de propostas diferentes, 
criativas e inovadoras. “Querí-
amos ter várias opções de pro-
jeto arquitetônico. Tivemos 
51 inscritos, o que garantiu 

uma escolha que se alinhasse 
com os valores que queremos 
passar com essa estrutura e 
que ainda conversasse com 
o que já existe no Parque da 
ciência Newton Freire Maia 
atualmente”, explicou a dire-
tora-presidente do Fundepar, 
Eliane Teruel Carmona.

Os arquitetos vencedores 
do concurso terão quatro me-
ses para entregar o plano final 
e os projetos complementares. 
Depois, no começo de 2025, 
será feita uma licitação inter-
nacional para a construção 
do planetário e para a compra 

dos equipamentos de última 
geração. A previsão é de que 
as obras sejam finalizadas em 
aproximadamente 12 meses 
após o certame.

De acordo com o diretor 
do Parque da Ciência, Anísio 
Lasievicz, a construção de um 
novo planetário era um sonho 
antigo da comunidade e da ad-
ministração do local. “Nós já 
temos uma série de exposições 
interativas, com experimen-
tos, maquetes, laboratórios e 
outros equipamentos interes-
santes, mas um planetário mo-
derno e bem equipado é algo 
que chama muito a atenção e 
complementa a estrutura do 
parque”, disse.

A nova construção, que 
deve receber cerca de 140 
mil visitantes ao ano, vai se 
somar aos demais planos de 
integração entre as estruturas 
de educação e ciência do Es-
tado. “É um plano ambicioso 
de popularização da ciência, 
que começa com os alunos nas 
escolas e chega até o trabalho 
feito junto às universidades 
estaduais”, explicou o secre-
tário de Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior, Aldo Bona.

Do ponto de vista da 
educação superior, o local 
funcionará como um labo-
ratório para uma série de 
pesquisas científicas das sete 
universidades do Estado. Já 
relacionado à educação básica, 
o planetário funcionará como 
um ambiente de iniciação do 
interesse científico e aplicação 
dos conteúdos teóricos vistos 
em sala de aula.

Governador Carlos Massa Ratinho Junior assinou nesta segunda-feira (26) contrato para elaboração dos projetos 
legais e executivos e do orçamento do novo planetário do Parque da Ciência Newton Freire Maia, em Pinhais.


		2024-08-28T08:42:24-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




